

Le paranormal : un sujet télé démodé ? - 1/2

"Mystères", "Paranormal : ils ont tenté l'expérience", entre autres : c'est depuis 1992 qu'on retrouve du paranormal à la télévision. Mais la dernière a été un réel bide. L'histoire du paranormal à la télé, c'est dans cet article!

"Mystères", "Normal, Paranormal?", puis récemment "Paranormal: ils ont tenté l'expérience", entre autres: c'est depuis 1992 qu'on retrouve du paranormal à la télévision. Mais la dernière a été un réel bide. L'histoire du paranormal à la télé, c'est sur cet article!

Les débuts du paranormal à la télé...

C'est le 8 Juillet 1992 que TF1 commence à diffuser "Mystères", une émission sur le paranormal à 20h50; et c'est Alexandre Baloud qui présente celle-ci. Il s'agit alors d'une émission suivi par des millions de téléspectateurs, avec ses sujets tous aussi surprenants les uns que les autres.

[Tellement surprenant que je me souviens d'un sujet qui m'a vraiment marqué : une pomme était entré dans une maison, celle ci traversait les murs et parcourait la maison; bref, très étonnant tout cela ! Il s'agissait bien sur d'une reconstitution...]

Toujours est-il que cette émission montrait des choses bien étranges qui attirait bon nombre de fidèles. Regardaient-ils pour se passer le temps ou pour rigoler de ce qui pouvait être dit dans cette émission ? Ou regardaient ils alors parce qu'ils croyaient à ces phénomènes ? La réponse est entre les mains de ces téléspectateurs qui étaient en moyenne 8 millions à suivre l'émission.

Malgré ses fortes audiences, l'émission est arrêté vers 1995...

Normal, paranormal?: la relève...

Le 8 mai 2001, le paranormal revient à la télé avec "Normal, Paranormal ? ", présenté par Stéphane Rotemberg. Les audiences seront pas du tout les mêmes. En effet, 6 ans après "Mystères", "Normal, paranormal ? " arrive dans ses meilleurs primes à 4 millions de téléspectateurs soit la moitié de l'émission culte de TF1.

Avec des audiences bien trop faibles puisque la moyenne était d'à peu près 3 millions de téléspectateurs, d'autant plus que les dernières émissions étaient encore plus faibles que celles-ci, l'émission s'arrête en avril 2003.

"Paranormal : ils ont tenté l'expérience" : une autre tentative...

Stéphane Rotemberg revient le 29 juin 2005 pour "Paranormal : ils ont tenté l'expérience"; et c'est un très bas score que nous fait M6 à cette émission. En effet, face à Julien Courbet avec "La Grande Soirée anti-aranque", "FBI, Portés disparus", puis Patrick de Carolis dans "Des racines et des ailes, "Paranormal : ils ont tenté l'expérience" fait moins de 2 millions de téléspectateurs, en bref : un bide total...

"La soirée de l'étrange" de TF1 : une exception !

Malgré tout, TF1 en avril 2005 a réussi à convaincre un peu moins de 7 millions de téléspectateurs avec Christophe Dechavanne et Patrice Carmouse. Il s'agissait toutefois d'une émission qui ne parlait pas seulement de paranormal, il y avait aussi des sujets montrant certains personnages qui arrivaient à faire des exploits dans un autre registre ; il ne s'agissait pas dans ce cas de phénomènes paranormaux.



Le paranormal : un sujet télé démodé ? - 2/2

Conclusion

Si on devait tracer la courbe des audiences de la 1ère émission de paranormal en 1992 jusqu'à la dernière récemment ce juin 2005 en omettant "la soirée de l'étrange", celle-ci serait en constante décroissance. Par conséquent, une prochaine émission de paranormal à la télé ne risque pas de refaire apparition... Mais rien est sure car d'avoir choisi de diffuser d'une part un sujet sur l'hypnose, et d'autre part un autre sur la voyance, lors de la dernière émission de paranoramal, n'a peut être pas plus. Peut être que diffuser des sujets originaux et à la fois impressionnants tout comme sur "Mystères" marcherait mieux. En tous les cas, les temps changent, peut être qu'aujourd'hui le sujet n'intéresse plus quoi qu'en fassent ceux qui créent ces émissions.